
第 455回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和元年５月 17日（金） 

   午後１時 30分から 午後 2時 40分まで 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（６名） 

遠藤 隆     会長 

内宮 眞     委員 

五十嵐のぶ代   委員 

菊池 ユウ子   委員 

村井 力朗    委員 

齊藤 謙     委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

              青少年・男女共同参画課長   高井 知行 

主任主査  千葉 隆宏 

主  査  髙橋 省一 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

高井課長から、本審議会に先立ち挨拶を行う。 

（２） 審議会成立 

事務局から、６名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が村井委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 



条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類３冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、犯罪を誘引する物の作成方法がいくつもあり、中でも、命にかか

わるものが数か所あったのが気になりました。 

  ２番は、全ての審査基準を満たしていましたが、特に芸能人を批判する記

事が多数ありました。 

  特に芸能人が出演した番組のうち、卑猥な一部分だけを切り取って、あた

かも彼女たちがそのような性格であるかのように掲載しているのは、青少年

には悪影響であると感じました。 

  3番は、インターネット関連の記事が少なく、年齢層を高めに絞った構成に

したものと思いました。 

  それでも、わいせつ性や犯罪を誘発する内容であることには変わらないの

で、指定と判断しました。 

 

【村井委員】 

全冊指定でお願いします。 

２番は、基準をすべて満たしており、特にヤクザや半グレを美化するよう

な記事が気になりました。 

３番は、2番の雑誌を漫画化したような内容で、指定と判断しました。 

１番は、一見すると普通の書籍ですが、中身は武器や爆発物の作り方が書

いてあるなど、事故や事件に繋がりかねないと判断しました。 

 

【内宮委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

  １番は、子どもが興味を持つ内容も盛り込まれていましたが、随所に犯罪

を誘発するような武器等の作り方を載せているので、指定としました。 

  2番と 3番は、全ての基準を満たしていました。 

  ちなみに、このような指定図書に興味を持つ青少年は、たぶん本を買わな

いで、インターネットで検索して自分でいろいろ調べているでしょう。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

  この審議会は図書類のみの指定しかできないので、時代の動きに合わせた

審議会のあり様も検討すべきと思います。 

 

【菊池委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番は、武器など犯罪を誘発する物の作り方を載せているのですが、その

材料の調達が 100均でできるところに危なさを感じました。 

２番は、基準をすべて満たしており、見るに堪えない内容でした。 

３番も、２番と同様基準を全て満たす内容ですが、手ごろな価格というの

も青少年を引き付けてしまう要因になるのではと危惧します。 

なお、内宮委員は「青少年は指定図書を買わないのではないか」とおっし

ゃっていますが、私は、このような図書の内容に興味を持てば、買うかどう

かはともかくとして、集中して読んでしまうと考えます。 

 

【斎藤委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番は、武器や爆発物を簡単に作れてしまうところが怖いと感じました。 

２番は、暴力を賛美したりする記事や卑猥な写真がたくさんありました。 

３番は、卑猥な内容の漫画が目立ちました。 

 

【会長】 

  私も、全冊指定でお願いします。 

  皆様のおっしゃった理由のとおりで、特に犯罪を誘発する記事が多かった

と思います。 

なお今回は、委員から審議会のあり方にいろいろな意見が出ました。 

これからも皆様の意見の多様性を重視して、青少年の健全育成に貢献でき

るよう審議することとします。 

審議会としましては、全冊指定ということで答申させていただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、令和元年６月 17日（月）を提案。    

 


